
本报讯 （记者 王庆红 通讯员 胡
聪 李琰） “我们充分发挥纪检监察职能
作用，督促推动各级各部门和广大党员
干部当好营商环境的推动者、 服务者、
展示者，着力破解营商环境痛点、堵点、
难点问题，帮助企业坚定信心、放手发
展。”5月 26日，市纪委监委有关负责人
表示。

近年来， 市纪委监委立足职能职
责，主动融入、积极服务经济社会发展
大局，多点发力、精准施策打好监督组
合拳，推动营商环境持续优化。

市纪委监委坚持从制度建设、畅通
渠道、严肃执纪、凝聚合力等方面入手，
出台营商环境干部作风突出问题专项

整治常态化若干措施等制度机制，设置
“营商环境有问题 纪委书记来帮您”信
访专线，打造亲清政商干部作风监督平
台， 建立明察暗访和快速查办机制，发
挥专责监督、行业监管“双重优势”，突
出专项整治、专项监督、专项巡察“三轮
驱动”，推动各方力量精准发力、协同发
力。

为找准小切口和着力点，进一步为

优化营商环境“疏络清淤”，市纪委监委
深入企业“把脉问诊”，列出负面问题清
单，把具有审核审批、监管执法、资产资
源交易、 司法审判执行等职能的部门、
科室作为突破口和主阵地，集中发力整
治；由市纪委书记逐一与县区及市直重
点单位一把手开展政治监督谈话，24名
纪检监察组组长分别与 261名科 （室）
长开展“一对一”专题监督谈话，有效传
导压力，压实主体责任；建立“省市在建
重点项目 ”跟踪服务机制 ，加强 “一揽
子”惠企政策措施落实监督，确保对症
下药、靶向施治。

营商环境好不好，市场主体和人民
群众最有发言权 。 市纪委监委建立
“3+N+N” 监督治理联席会议机制，每
月召开一次，每次一个行业，督促职能
部门“一企一策”开出药方；开展市、县、
乡三级纪委监委领导班子成员“一企两
店三户”联系活动，上门收集干部作风
方面的问题和意见建议；在各级行政服
务大厅设立“纪委监督岗”，选聘 921名
党风政风监督员进驻企业，打通监督保
障“最后一米”。

市纪委监委

以高质量监督推动营商环境持续优化
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本报讯 （记者 王金勇 通讯员 施民法 常国军 边艺
洲）大型吊车舞动长臂，运输车辆来往穿梭……眼下，经开
区迈奇化学股份有限公司电子化学品及烷基吡咯烷酮一

体化新材料产业园项目建设方正全面加强现场管理，争
分夺秒抢抓工期，确保早日投产达效。

据介绍，经开区迈奇化学股份有限公司电子化学品
及烷基吡咯烷酮一体化新材料产业园项目总投资 15.2

亿元，是全省重点建设项目。该项目契合锂离子电池、电
动汽车动力电池、储能等新兴产业对锂电池材料日益增
长的需求，全部建成达产后，预计可实现年销售收入 25
亿元，助力迈奇化学股份有限公司成为全球最大的吡咯
烷酮系列产品专业生产服务商，为经开区加快抢占新材
料产业赛道提供重要支撑。

“时间就是金钱，效率就是生命。 项目建设速度的不
断加快，得益于经开区优良的营商环境。 ”迈奇化学股份
有限公司相关负责人刘俊广难以忘记， 自去年项目落地
后， 担任该项目首席服务员的市自然资源和规划局经开
区分局局长赵辉就主动上门为企业办理建设用地规划许

可证、建设工程许可证、不动产权证等手续，积极协调解
决项目建设中存在的用电、用水等“卡脖子”问题，让企业
腾出精力抓项目建设、抢施工进度。

“围墙之内的事儿企业办，围墙之外的事儿由我们首
席服务员来办。 ”说起担任企业首席服务员的最大感受，
赵辉一语破的。

干部作风是营商环境的 “风向标”。 去年以来， 经
开区选派 334名作风过硬、 经验丰富的党员干部担任首
席服务员， 聚焦企业面临的突出问题和瓶颈制约， 实施
精准服务、 暖心服务， 尽心尽力为企业纾困解难， 推动
“万人助万企” 活动走深走实 。 同时 ， 抽调精干力量
组成综合协调、 税费政策、 留抵退税等 10个工作组 ，
深入企业宣传政策、 指导业务， 确保惠企政策直达企
业。

好环境就是生产力。 针对企业融资难、融资贵问题，
经开区协调银行机构深入企业，量身制订“一企一策”融
资方案，扩展融资渠道；发挥经开区城投公司、产业基金
作用，帮助企业解决资金不足难题。 此外，经开区持续深
化“放管服效”改革，按照“能减则减、能合则合、能快则
快”原则，压时限、缩环节、减程序，明晰办理标准，集成服
务事项，提高审批效能，探索出了从招商洽谈到投产运营
的“容缺办理、并联审批、全程代办”审批路径。截至目前，
涉及工业项目的 43个审批事项， 共压缩办理时限 50个
工作日，其中 30个事项实现一日办结，赢得了区内企业
和客商的广泛赞誉。

一流营商环境形成的“强磁场”效应，吸引了众多外
地客商到经开区投资兴业。 在前不久举行的 2023中国·
濮阳超高分子量聚乙烯材料产业技术创新峰会上，经开
区与上海化工研究院、中国物流、山东联成化学、云南金
普乐公司、诺华瑞思、广东星联科技等行业内知名央企、民企成功签约，一个集超
高分子产业园、工业原料港、环保新材料产业园、超高下游板材、超高下游隔膜等
项目于一体的产业生态圈正在加速形成。

“作为全市唯一一家‘国字号’开发区，经开区将持续擦亮营商环境这一‘金招
牌’，以没有最好、只有更好的营商环境，全力服务企业发展和项目建设，为打造高
科技产业集聚区、转型升级示范区、集群式发展引领区、绿色低碳先行区、环境优美
宜居区积蓄力量、汇聚势能。 ”经开区相关负责人表示。
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市城乡一体化示范区，
处处彰显着高质量发

展的蓬勃气象。 图为 5
月 29 日记者航拍的示
范区鸟瞰图。
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加快推进国家安全体系和能力现代化
以新安全格局保障新发展格局

习近平主持召开二十届中央国家安全委员会第一次会议强调

新华社北京 5 月 30 日电 中

共中央总书记、 国家主席 、 中央军
委主席、 中央国家安全委员会主席
习近平 5月 30日下午主持召开二

十届中央国家安全委员会第一次会

议。 习近平在会上发表重要讲话强
调 ， 要全面贯彻党的二十大精神 ，
深刻认识国家安全面临的复杂严峻

形势 ， 正确把握重大国家安全问
题， 加快推进国家安全体系和能力
现代化， 以新安全格局保障新发展
格局， 努力开创国家安全工作新局
面。

中共中央政治局常委 、 中央国
家安全委员会副主席李强、 赵乐际、

蔡奇出席会议。
会议指出 ， 中央国家安全委员

会坚持发扬斗争精神 ， 坚持并不断
发展总体国家安全观 ， 推动国家安
全领导体制和法治体系、 战略体系、
政策体系不断完善 ， 实现国家安全
工作协调机制有效运转 、 地方党委
国家安全系统全国基本覆盖 ， 坚决
捍卫了国家主权、 安全、 发展利益，
国家安全得到全面加强。

会议强调 ， 当前我们所面临的
国家安全问题的复杂程度、 艰巨程
度明显加大。 国家安全战线要树立
战略自信、 坚定必胜信心 ， 充分看
到自身优势和有利条件 。 要坚持底

线思维和极限思维 ， 准备经受风高
浪急甚至惊涛骇浪的重大考验 。 要
加快推进国家安全体系和能力现代

化， 突出实战实用鲜明导向 ， 更加
注重协同高效、 法治思维 、 科技赋
能、 基层基础， 推动各方面建设有
机衔接、 联动集成。

会议指出 ， 要以新安全格局保
障新发展格局， 主动塑造于我有利
的外部安全环境， 更好维护开放安
全， 推动发展和安全深度融合 。 要
推进维护和塑造国家安全手段方式

变革， 创新理论引领 ， 完善力量布
局， 推进科技赋能 。 要完善应对国
家安全风险综合体 ， 实时监测 、 及

时预警， 打好组合拳。
会议强调，国家安全工作要贯彻

落实党的二十大决策部署，切实做好
维护政治安全、提升网络数据人工智
能安全治理水平、加快建设国家安全
风险监测预警体系、推进国家安全法
治建设、加强国家安全教育等方面工
作。

会议审议通过了《加快建设国家
安全风险监测预警体系的意见 》《关
于全面加强国家安全教育的意见》等
文件。

中央国家安全委员会常务委员、
委员出席会议，中央和国家机关有关
部门负责同志列席会议。

李强赵乐际蔡奇出席

本报讯 （记者 袁冰洁 通讯员

亓晓光） 5月 30日 9时 31分，搭载
神舟十六号载人飞船的长征二号 F

遥十六运载火箭， 在酒泉卫星发射
中心发射升空。 记者当日从市农林
科学院获悉 ， 该院培育的 “濮麦
115”实验材料，参与神舟十六号载
人飞船的搭载实验项目， 随神舟十
六号成功“飞天”。

中国载人航天工程立项实施以

来，始终注重发挥工程综合效益，服
务国家科技创新和经济社会发展。
搭载实验项目， 由中国载人航天工
程办公室组织实施。 中国载人航天
工程办公室于 2023年 3月 23日发

布 《关于征集通过神舟系列载人飞
船搭载航天育种实验项目的机会公

告》，面向社会公开征集。 搭载实验
项目经过载人航天工程办公室组织

专家评审、遴选，由载人航天工程办
公室审核批准实施， 航天育种产业
创新联盟负责承办相关工作。 市农
林科学院紧紧抓住公开征集实验项

目的机会，提交申请后，经载人航天
工程办公室组织专家评审、 遴选申
请、审查，其自主创制的“濮麦 115”
成功入选“天选之种”，开启太空之
旅。

据介绍，市农林科学院自 1986
年成立以来， 一直专注于小麦育种
工作。近三年来，先后自主培育出濮
麦 168、国审麦 20200044，濮麦 087、
国审麦 20200042，濮麦 1165、国审
麦 20210032， 濮麦 117、 国审麦

20210081， 濮 麦 8062、 国 审 麦

20210080， 濮 麦 116、 国 审 麦

20220021等 6个国审品种和 1个通

过湖北省审定的品种濮麦 8062、鄂
审麦 20220016。

在育出一定优良品种的同时，
科研人员同样面临骨干亲本遗传基

础狭窄、杂交后代变异范围小、同质
化严重的小麦育种共性问题。 而太
空高真空、微重力、宇宙高能离子辐
射等地面无法模拟的特殊环境，可
以使材料的变异率提高、 育种周期
缩短，从而在相对较短的时间内，创
制出优良的种质资源， 快速培育出
优良品种。同时，航天育种作物的营
养成分和抗性也能得到大幅提高。

市农林科学院相关负责人介

绍，“濮麦 115”是该院 2011年自主
创制的育种新材料， 具有高产、抗
逆、抗病、落黄好等特点。 本次航天
育种试验完成后， 该院将对搭载返
回的小麦种子，根据育种目标，在濮
阳市试验基地、海南南繁育种基地、
河北沽源三地相继播种， 实现两年
三熟的地面连续选择。在此基础上，
筛选稳定的育种材料， 为创制新种
质、拓宽遗传范围、选育新品种奠定
基础， 促进濮麦系列品种抗病、抗
逆、品质和养分高效性的提升。

“期待 ‘濮麦 115’返回后能够
凤凰涅槃，化茧成蝶，为做大做强我
国农业‘芯片’、推动农业高质量发
展添砖加瓦。 ”市农林科学院相关负
责人说。

“濮麦115”实验材料随神舟十六号“飞天”
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天选之种 “麦”向太空

今日
导读

本报讯 （记者 陈增勋 通讯员 张
鹏） 近日，河南省平安建设工作领导小
组下发《关于 2022年度全省平安建设
考评情况的通报》， 我市被评为 2022
年度全省平安建设优秀省辖市。 这是
我市连续 9年获评全省平安建设优秀

省辖市。
过去一年，在市委、市政府的坚强

领导下， 全市各级各部门以推进全国
市域社会治理现代化试点合格城市创

建为牵引，紧扣“护航党的二十大”主
线，扎实做好防风险、保安全、护稳定、
促发展各项工作，守住“四个绝对不发

生”底线，平安濮阳、法治濮阳建设迈
向更高水平。 全面加强党对政法平安
建设工作的领导， 市委、 市政府主要
领导先后 146次作出批示， 22次召开
专题会议听取汇报、 研究部署政法平
安建设工作。 严格执行重大事项请示
报告制度 ， 认真落实 “13710” 工作
制度， 确保中央、 省委、 市委决策部
署落实 、 落地 、 见效 。 紧扣稳定主
线， 持续深入推进常态化扫黑除恶斗
争， 持续深化 “雷霆” “龙剑” 系列
行动， 全市政治安全和社会大局持续
稳定。 推出爱民实践服务承诺实事 36

项， 在全省营商环境评价中， 企业权
益保护、 办理破产两个项目排名位居
全省第 3。深入开展全国市域社会治理
现代化试点合格城市创建、“三零”平
安创建，村（社区）创建达标率 78%，企
事业单位创建达标率 99%。 大力实施
“三诊”工作法，持续深化“六防六促”
专项行动，大力开展“五进万家”活动，
矛盾纠纷化解率 96.5%。实施综治中心
“三化”提升工程，市、县、乡、村四级全
部提档升级。 持续深化“雪亮工程”建
设，全国“雪亮工程”重点支持城市顺
利通过国家审核验收。

我市连续9年获评全省平安建设优秀省辖市

“两桶油”在普光气田开启能源合作新篇章


